

## Podría empeorar la situación económica en EU (El Financiero 10/12/08)

Podría empeorar la situación económica en EU (El Financiero 10/12/08) Ivette Saldaña Miércoles, 10 de diciembre de 2008

Deseable, un estímulo fiscal adicional: OCDE. El gobierno de Estados Unidos debe tomar acciones que empujen el crecimiento y estabilicen el sistema financiero, porque todo hace parecer que la actividad empeorará antes que mejorar, afirma la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). A corto plazo se advierten "dificultades" muy fuertes en materia económica, que sólo podrán frenarse con políticas monetarias y fiscales, así que sería deseable que el gobierno ofrezca más apoyos y ponga en marcha políticas que impulsen el crecimiento, sobre todo porque las condiciones económicas y financieras mejorarán rápidamente. "Un estímulo fiscal adicional sería deseable si las condiciones financieras y económicas no mejoran rápido", afirma la OCDE en el Panorama Económico de Estados Unidos 2008. En el largo plazo, tan pronto como se alcance la recuperación, se requerirá una reestructuración del sistema financiero, con el objetivo de ponerle más regulaciones y así contrarrestar la debilidad que se hizo evidente como producto de la crisis. Dice que "en particular debería contarse con un modelo de supervisión más unificado, integral y objetivo". Para los economistas de la OCDE, pese a las dificultades coyunturales que enfrenta la economía de Estados Unidos, las perspectivas de largo plazo son favorables, porque se espera recuperar un sólido crecimiento de la productividad. El estudio pone énfasis en que EU tiene que resolver otros problemas que no necesariamente están ligados al crecimiento económico, como las ineficiencias del sistema de salud, porque la cobertura que ofrece deja fuera a muchos estadounidenses, alrededor de 46 millones. La OCDE considera que el sistema de salud en ese país tiene un nivel "mediocre" comparado con las estadísticas internacionales, todo ello a pesar del gasto que hace en ese rubro. Asegura que la crisis financiera comenzó en 2007 a consecuencia de la problemática en el sector hipotecario, sobre todo en el mercado subprime, lo que pone en evidencia la necesidad de seguir de cerca el sistema de otorgamiento de hipotecas en ese país. El texto apunta que si bien hay varias medidas que tomó el gobierno de EU a fin de apoyar a los deudores para prevenir futuros problemas, como la autorización de 300 mil millones de dólares para refinanciar las hipotecas, parece ser que es un monto muy pequeño comparado con el tamaño del problema. "Se podrían necesitar acciones mayores para prevenir hipotecas riesgosas y asegurarse de que la caída de los precios de las casas no será tampoco excesiva." En esta crisis hipotecaria se aprendió que algunos préstamos se otorgaron sin que el deudor cumpliera con requisitos mínimos de pago.